
挨拶・総括　　　　 ：

地区名　：畑地区 奥土居帥心 司会進行　　　　 　：

日　時　：平成27年5月11日（月） 森本富夫 報告          　　 ：

　　　　　　19：30～21：00 下記参照 受付　　　　　　 　：

場　所　：みたけ会館 下記参照 記録　　　　　　　 ：

参加人数：　19人(男18人・女1人) 植村　満 会場（マイク）     ：

【主な質疑】

　奥土居帥心

・５月７日に市長と教育長宛にも要望書を提出したが、みたけ会館の駐
　車場が狭いので、拡幅等を検討していただくようお願いする。

・本年度には「まち・ひと・しごと創生総合戦略」が策定されま
　すが、本市では基幹産業である農業をどのように発展させるか
　が課題と考えています。ご意見は議会内で共有するととともに
　、執行者にも伝えます。

足立義則

・ご意見は執行者にも伝えます。

【出席議員】

議会報告会　会場報告書

概要

大上磯松

　大上磯松

奥土居帥心

・篠山市全体でも過疎が進んでいる地域とそうでない地域とがある。過
　疎化地域には思い切った施策が必要と考える。

（２）議会報告　　：

（３）質疑応答  　：

（４）意見・提言等：　植村　満 植村　満

森本富夫

林　 茂

（１）開会あいさつ：

　足立義則

　林　 茂

　森本富夫

担当班：　　1　班　　代表者：　奥土居帥心

（５）閉会あいさつ：

質疑・意見 回答



・城東グラウンドが整備されているが、今後、有効に活用をしていただ
　きたい。

・市役所には建設、土木の専門職員が少なく、適正な監督指導ができる
　者がいないため、スムーズに仕事がはかどらず、分離分割発注につい
　ても進まない。市として採用できないのであれば、県や国から職員の
　派遣も考えるべきである。

・ご意見は執行者にも伝えます。

・この度、デカンショ節が日本遺産に認定されたことを喜ばしく思う。
　デカンショ祭については、毎年協賛金を募っておられるが、市内全体
　のものではなく、会場へ｢行く」という感覚である。デカンショ祭だ
　けの活性化ではなく、過疎の地域にも補助など活性化するような対策
　を望む。

・篠山は大変魅力的な地域であり、特に自然の景観を大切にするために
　は、放置された土地の有効利用が必要である。まずは市が率先して取
　り組むべきであると考える。

・城北畑小学校については本年度に改修の予定です。通学路の状
 況については、ご意見を執行者にも伝えます。

回答

・ご意見は議員間で共有するとともに、執行者にも伝えます。

質疑・意見

・デカンショ祭振興会の積極的な取り組みと、市の役割が大きい
 と考えます。議会と市が協力して盛り上げたい。過疎地域の活
 性化については、ご意見を執行者にも伝えます。

・城北畑小学校は校舎の老朽化が激しいので、改修等の検討をしていた
　だきたい。また、高校生を含めて通学路について指定された所を通ら
　ず、通学路ではない、外灯のないところを使っているので、一度現状
　を確認して改善してほしい。

・城東グラウンドの整備は、一般予算だけでは金額が大きいた
　め「スポーツ振興くじ助成金」をその財源として考えていまし
　た。しかし、篠山再生計画推進委員会での協議が必要となる総
　額一億円を超える事業であることから、協議の結果、その後事
　業額を見直して再度予算計上するという経過がありました。整
　備計画は、市内には中学校の公式試合ができるグラウンドがな
　い状況を何とかしたいと考えたことがきっかけであり、今後は
　大会の誘致等により有効活用されると考えています。担当常任
　委員会で注視していくとともに執行者に意見を伝えます。



・議員には、「自利利他」の気持ちで活動に取り組んでいただきたい。
　「農都創造条例」については、環境を守るためには農家を教育するこ
　とも大切で、廃プラスチックの処理の際の複合汚染のことも考えなけ
　ればならず、農家を対象とした勉強会をすることも必要である。

・ご意見は議員間で共有します。

・ハートピア農園の利用者は、篠山が好きな人が多いが、居住となると
　地域に空き家があるにもかかわらず、住むことは難しい。市の定住促
　進は、空き家の情報はあるがそこから進まず、何かが足りないように
　思える。実際に求められていることと合っていないのではないか。

質疑・意見

・デカンショ祭では輪に入って踊っている人が少ない。一方で、踊る順
　番が来るまでの待ち時間が長いなど、改善すべき点である。昔なら地
　域から市バスを出すなど踊り手側にも配慮があった。

・郡上市の盆踊りでは、来場者のほとんどが踊りの輪に入ってお
　り、うらやましく感じました。今年は、少しでも多くの人が踊
　りの輪に入る状況を作りたいと思います。ご意見があったこと
　を執行者にも伝えます。

・議会としても市長に対して特別委員会から少子化・定住促進に
　ついて提言を行ったところです。今後も皆様から様々な意見を
　お聞きしたいと思います。ご意見は執行者にも伝えます。

・本市は特産物の六次産業化が遅れており、特産物の加工場が必
　要であることは議会としても認識しています。ご意見があった
　ことを執行者にも伝えます。

・デカンショ祭には毎年同じ店が出店しており、飲食業組合として出店
　を考えても「新規に出店する場所がない。」と言われた。出店希望者
　が出店できるように運営方法を考えていただきたい。

・行政懇談会でも意見したが、農産物の加工場が必要だと考える。就労
　にもつながるので検討をお願いしたい。

・市名の変更については、現在のところ大きな動きはありませ
  んが、議会としても注視していきます。

回答

・ご意見は執行者にも伝えます。

・市政２０年を機に市名の変更を検討すると言っていたが、必要はある
　のか。


